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武汉市侨界吹响招商引资行动集结号

汇聚侨资侨智 助推“一号工程”

为推动武汉新一轮经济社会的大发
展，市十三次党代会将招商引资确定为
武汉赶超发展的“一号工程”。24日，武
汉市归国华侨联合会召开全市侨界招商
引资行动大会，吹响集结号，向全市归侨
侨眷、海外华侨华人和侨联工作者发出
积极投身招商引资的倡议：争做招商引
资的先行者，争做宣传武汉的志愿者，争
做投资环境的呵护者，积极行动起来为
我市招商引资“一号工程”添砖加瓦，贡
献力量。

行动大会上，市领导为陈义红等12
位侨界“武汉招商大使”颁发聘书。招商

大使们积极响应市侨联倡议，决心以爱
国爱乡、报效桑梓的情怀，在全市招商引
资的热潮中展现新作为，积极助推“一号
工程”战略的实施。

当日，在市侨联及侨界人士的共同
努力下，高强精确放射治疗连锁医院、智
能聚合燃烧控制系统、三里桥湖北钓鱼
王渔具加工项目3个招商引资引智项目
在汉签约。高精尖科技创新项目的落户
将对武汉的医学诊疗技术、综合节能系
统的发展与进步产生积极的影响和推动
作用。

专程来汉签约的美中创新创业联盟

会长叶玉彬先生是具有影响力的侨界人
士，他感慨：“这次签约具有示范作用，武
汉市如此重视海外侨胞在招商引资中发
挥作用，令人鼓舞。相信会有更多的侨界
人士响应倡议，积极投身到武汉的招商
引资和创新发展中，以实现爱国之情和
报国之志。”

市侨联负责人介绍，市侨联将充分
发挥人才荟萃、联系广泛的独特优势，突
出抓好招才引资工作，举办“汇聚侨资侨
智侨力助推大武汉国际化”座谈会，邀请
海内外侨界知名人士、专家学者、招商大
使围绕推进大武汉国际化进程献良策、

出实招、作贡献；同时，充分发挥以侨引
侨、以商招商的独特作用，积极引荐或引
进侨资（外资）企业；将深化完善“城市合
伙人·侨界行动计划”，举办第五届“海外
高层次人才武汉行”活动，邀请一批有影
响的海外华侨华人专家、学者来汉，与市
有关部门对接，开展学术交流、参观考
察、项目洽谈等活动，争取引进一批海
外高端人才加入武汉城市合伙人。不断
聚集全市侨资侨智，积极助推招商引资
“一号工程”取得丰硕的成果，为建设现
代化、国际化、生态化大武汉作出新的
贡献。

陈义红 武汉新特光电技术有限公司董事长，武
汉市新侨专业人士联谊会会长、湖北省侨联副主席
谢俊明 武汉亚洲实业有限公司董事长，省外

商投资企业协会副会长湖北、武汉市侨联副主席
周怀北 武汉尔湾文化传播有限公司董事长，

新侨专业人士联谊会副会长、武汉市侨联副主席
邝远平 华人创新集团有限公司董事局主席，

澳洲杰出华商协会会长、武汉市侨联副主席
胡越高 东方神马实业（武汉）有限公司总裁、

香港汉港联谊会副会长、武汉市侨联海外顾问
邱启裕 武汉德诺美生物医药股份有限公司

董事长，美国中美联合商会副会长、武汉市侨联海
外顾问

孙邦春 武汉武歌文化艺术有限责任公司董
事长，美国武汉联谊会会长、武汉市侨联海外顾问
徐品华 欧洲华信报社社长，中奥青田商会会

长、武汉市侨联海外顾问
胡 弘 新西兰泓鹄律师楼国际公证大律师、

新西兰湖北商业总会会长，武汉市侨联海外顾问
邓继新 优你施福（武汉）科技有限公司董事

长，加拿大湖北商会副会长、武汉市侨联海外顾问
付 超 在法中国留学人员团体联席会议主

席，武汉市侨联海外顾问
武汉瑞安天地房地产发展有限公司

武汉市招商大使

名 单

“担当武汉招商大使，我义不容辞”
24 日，市侨联召开武汉市侨界招商引资行动大会，十余位海内外华侨华人知名人士受聘为侨界“武汉招商大使”。 他们积极响应市侨联倡议，决心以

爱国爱乡、报效桑梓的情怀，在全市招商引资的热潮中展现新作为，积极助推“一号工程”战略的实施，为武汉经济社会的发展贡献力量。作为侨界人士，他
们是如何看待“武汉招商大使”这一新角色，将如何履行这一职责，对武汉的招商引资工作又有哪些建议，为此，笔者采访了其中的四位大使。

“要成就武汉的大发展，不仅需要内
力，也需要借助外力，需要招大商、引大
才。”武汉新特光电技术有限公司董事长
陈义红说。他是刚授聘的12位侨界“武
汉招商大使”之一。

陈义红长期在新加坡创业发展，其本
人也是新加坡中华总商会的会员。在新加
坡，他一直利用各种机会宣传、推介武汉，
介绍武汉的地域优势、后发优势，积极促
成武汉有关单位去新加坡招商引才，以及

新加坡的企业、创业团队来汉发展。
“在招商上，武汉的优势毋庸赘言，

但还是存在一些短板。”陈义红坦言，一
方面，武汉的城市环境有待进一步改善；
另一方面武汉还缺乏一点国际化大都市
的气场。“武汉直飞国外的国际航线数量
还应该再多一些，国外大企业在选择落户
时，一般都很重视城市直飞航线的数量。”

陈义红建议，有关部门做好招商引
资工作，要加大城市宣传的力度，相关部

门要多跟大企业接触、接洽，宣传武汉的
招商项目和政策。“武汉在海外有一些人
才工作站、招商工作站，但它们的作用没
有被很好地发挥，希望政府加大投入、加
强指导，使它们真正发挥作用。”
“武汉在国际上的影响越来越大，中

国光谷、城市合伙人、‘黄鹤杯’高层次人
才创业项目大赛等品牌很有影响力，希
望武汉把更多优惠政策落到实处，招到
更多大商、大才。”陈义红说。

武汉尔湾文化传播有限公司董事长
周怀北接过侨界“武汉招商大使”聘书时，
心情非常激动。他说：“这些年来，我虽没
有招商大使的头衔，但一直在为武汉做招
商大使的工作。一些海外专家学者在考虑
来武汉的时候，通常会听取我的意见。我
会告诉他们，武汉是一片发展的沃土，特
别适合留学回国人员的发展。”

周怀北 2002年留美归国后在汉供
职、创业，是最早来武汉创业的“海归”。

目前，他创办的武汉尔湾文化传播有限
公司也在帮助不少区、单位、企业引进人
才、项目。2016年来，他帮助汉阳区引进
了多位“千人计划”专家和不少好项目。
日前，汉阳区对他予以特别奖励，并颁发
了奖金。

周怀北说，来汉十多年，两个变化让
他印象深刻，一是外来人口多了，仅光谷
等区域就聚集了大量的外来人口，外来
人口给城市带来了很多新鲜的思想，城

市变得更开放了；二是奋力拼搏赶超、复
兴大武汉，成为全体武汉人的精神共识。
他建议，武汉应进一步优化投资创业环
境，让企业放手在市场中博弈。
“武汉在招商过程中，既要重视大企

业，也不要忘了引进中小企业。”周怀北
认为，武汉特别适合中小企业的发展，因
为武汉各方面成本都比较低，中小企业
对成本是非常敏感的。他说，“把中小企
业搞好了，武汉发展会很不错。”

“去年在武汉市委组织召开的城市
合伙人座谈会上，我了解到武汉招商引
资的一些优惠政策，很兴奋，作为一名武
汉老乡，我有很浓厚的家乡情结，请不请
我，我都要当这个招商大使，义不容辞！”
武汉德诺美生物医药股份有限公司董事
长、美国中美联合商会副会长邱启裕博
士说，担任侨界“武汉招商大使”对自己
来说是一份光荣。

临床医生出生的邱启裕在美国从

事了17年的药物研发，正向产业化方向
发展，其研发的新药已多达48种，有6
种药已被美国国立卫生研究院统一命
名，其中3种药已经在中国基本完成了
临床研究。
“这次回来，我把华盛顿美中创新创

业联盟会长叶玉彬先生也请回来了，他
还带了医疗方面的项目过来了。”邱启裕
计划在汉创建一个生命科学创新研究
院，这个研究院要引进一批诺贝尔奖获

得者、院士、国家“千人专家”及其团队与
项目。

邱启裕非常看好此次签约的高强精
确放射治疗连锁医院项目，认为这个项
目最大的价值在于“引智”。他还特别看好
汉阳区委、区政府对龙阳智慧健康谷的定
位与国际一流标准看齐的战略眼光。

邱启裕说，引资更要“引智”，有了尖
端人才，价值倍增；招商，要看价值成本，
要盯住世界500强和国内500强企业。

“担当武汉招商大使，我义不容辞，
为武汉的明天欣喜、自豪。”美国武汉联
谊会会长孙邦春多年来致力于为武汉与
美国及旧金山地区经贸文化交流搭建桥
梁。在美国生活了近30年，孙邦春对家
乡武汉仍一往情深。
“武汉的招商面临机遇与困难的双

重挑战，需要碰撞火花。”作为“汉秀”落
户武汉的主要推手，孙邦春说，文化是提
升城市吸引力、吸引外来投资的最重要

因素。在他看来，要招好商，首先需要打
造武汉独一无二的文化名片———做足水
的文章。威尼斯能将商业与文化完美融
合，阿姆斯特丹城市风情闻名世界都与
“水”直接相关。他认为，武汉应以规划建
设长江新城为契机，优化长江资源，弘扬
长江文化，提升城市内涵，“打造一座与
水共舞的城市，武汉招商前途无量。”

孙邦春建议，武汉出台招商引资奖励
制度，让招商大使的招商行为得到充分认

可。“侨界招商大使对家乡有情谊、有热
情，但仅凭这些难以成为长久不断的驱动
力，招商引资要引入市场化、商业化运作
机制，奖励办法明确，让招商大使动情又
动心，才能让工作持续有效进行。”他说。

孙邦春说，作为旧金山友好城市驻
武汉首席代表，他将努力把世界成熟的
城市规划观念及旧金山相关文化、教育
机构介绍到武汉，促成合作，助力打造高
端城市文化，增添武汉吸引力。

陈义红：发挥好海外招商 人才工作站的作用

周怀北：既要招大企业 也要引进中小企业

邱启裕：请不请我 都要当这个“大使”

孙邦春：担当武汉招商大使 我义不容辞

倡议书

全市归侨侨眷、海外华侨华人和侨

联工作者：

刚刚召开的市第十三次党代会
描绘了建设“三化”大武汉的宏伟蓝
图，吹响了聚力改革创新、奋力拼搏
赶超的冲锋号角。会议决定，把招商
引资作为武汉赶超发展的 “一号工
程”，推动武汉新一轮经济社会的大
发展。 我市广大归侨侨眷和海外华
侨华人素有爱国爱乡、 报效桑梓的
情怀， 理应在全市招商引资的热潮
中展现新的作为， 理应发挥人才荟
萃、联系广泛的独特优势，立即行动
起来，积极助推“一号工程”战略的
实施。 为此，我们倡议：

要争做招商引资的先行者。 我
们要自觉担负起招商引资的责任，
当好民间“招商大使”，充分发挥联
系广泛的优势，以血缘、地缘、语缘
为基础 ，以亲情 、乡情 、友情为纽
带， 广泛加强与海外侨团侨社、侨
商侨领和大企业大财团的联系，积
极引荐和推动海外资金、企业和人
才来汉投资兴业、创新发展，实现
合作共赢。

要争做宣传武汉的志愿者。 我
们要自觉担负起向海内外亲朋好友
宣传推介武汉的责任，多渠道、多层
次、 多形式地宣传我市良好的投资
环境、优惠的投资政策、广阔的发展
前景， 讲好武汉故事、 传递武汉声
音，形成人人关心招商、人人宣传招
商、人人支持招商的良好局面，使更
多的侨商外商了解武汉这片投资发
展的热土。

要争做投资环境的呵护者。 我
们要自觉担负起维护和改善我市
投资环境的责任，认真贯彻落实市
委市政府改善投资环境的各项政
策措施，切实做好在汉华侨华人的
服务工作，切实做好海外华侨华人
来汉考察交流的服务工作，切实做
好为在汉侨资企业的服务工作，为
他们投资创业、发展壮大提供更多
的支持。

潮起海天阔，扬帆正当时。让我
们以饱满的热情、昂扬的斗志、奋发
的精神，不断聚集全市侨资侨智，献
良策、谋新篇，出大力、求实效，积极
助推招商引资“一号工程”取得丰硕
的成果！

武汉市归国华侨联合会
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